
  

  

  

  

  

  

  

  

ЗЗААММЕЕЧЧААТТЕЕЛЛЬЬННЫЫЕЕ  ЛЛЮЮДДИИ    

ППООССЁЁЛЛККАА  ССООССННООВВККАА



 

 

Ветеран Великой Отечественной войны Вениамин Павлович 

Корионов.  Ему 90 лет, а он самостоятельно справляется со всеми делами по 

дому, принимает активное участие в жизни дочери, внуков и правнуков, радуется 

семейным праздникам, выступает с приветственными словами на поселковых 

торжествах, бывает на празднованиях юбилейных дат города Карпинска. 

Родился он в Карпинском районе в селе Баронское, которое располагалось 

на берегу реки Вагран. Село было названо в честь барона Строганова, некогда 

пытавшегося здесь построить завод. Жители Баронского работали на 

лесозаготовках. Летом сплавляли лес по реке Вагран до города Надеждинска 

(Серова). А ещё раньше его дед держал постоялый двор, где отдыхали мужики, 

возившие дуанит, как лучший огнеупор, с Казанского Камня для мартенов 

надеждинского завода. 

Но вот началась Великая 

Отечественная война. В 1942 

году его призвали в армию. 

Определили сержанта 

Вениамина Корионова в 74-й 

Шилкинский Краснознамённый 

погранотряд. Службу нёс 

ответственно и всегда верил в 

победу советского народа: «Японцы часто нас обстреливали, нам же первыми 

открывать огонь было запрещено – приказ Сталина». За годы службы 



приходилось ходить в разведку, пограничников забрасывали на самолёте У-2 в 

Маньчжурию. Однажды зимой, чтобы вернуться на свою заставу, пришлось 

переплавляться через реку, самостоятельно соорудив плот. 

Боевой путь закончил в 1946 году. Награждён орденом Отечественной 

войны II степени, медалями «За победу над Германией»  и «За победу над 

Японией», медалью Жукова, за ударный труд – медалью к 100-летию В. И. 

Ленина. Отмечен Благодарностью Верховного Главнокомандующего И. В. 

Сталина.  

 

 

Вернувшись в родные места, стал работать в леспромхозе. Работал так, 

что  бригада в 42 человека, которой он руководил, стала одной из лучших, многие 

работники были награждены за ударный труд орденами и медалями. Сам 

бригадир удостоен двух орденов Трудового Красного Знамени.  

 



Вениамин Павлович ведёт здоровый образ жизни, он никогда не курил и 

не выпивал и всем советует беречь здоровье смолоду. Сегодня он соблюдает 

определённый режим дня: в 

одно и то же время встаёт, 

завтракает, обедает и 

ужинает. Каждый день он 

совершает прогулки на 

свежем воздухе, читает 

газеты, смотрит новости по 

телевидению. Его очень 

волнуют события в 

Украине, и об этом он 

говорил на митинге 9 мая.   



Шарипова Валентина Григорьевна окончила в 1953 году 

естественно-географическое отделение Удмуртского государственного 

пединститута, через несколько лет – Свердловский Государственный пединститут 

по специальности «учитель географии». 

Свою педагогическую деятельность начала в Кизнерском районе Удмуртии 

в семилетней школе. В школе обучалось около 100 учащихся. Многие из них 

жили далеко от школы, 

им приходилось 

преодолевать 

расстояние от 2 до 9 

километров пешком. 

Занятия они не 

пропускали даже в 

ненастную и холодную 

погоду, поэтому 

учителя с большой любовью относились к своим учащимся. Учителям тоже 

приходилось преодолевать это расстояние, когда они отправлялись на 

родительские собрания. Родители очень радовались приходу учителей, 

приглашали к себе в дом, интересовались не только учёбой детей, но и жизнью 

учителей.  

Учащиеся с большим удовольствием трудились на пришкольном участке, 

выращивали ягоды, овощи и фрукты. 

Запомнились Валентине Григорьевне выступления в местном клубе. 

Учителя вместе с учащимися устраивали для жителей прекрасные концерты.  

В 1958 году Валентина Григорьевна вместе с мужем приехала в Сосновку. 

Здесь она преподавала биологию, химию, географию. Школа была небольшая, 

поэтому приходилось учиться в три смены. Учителя целый день находились в 

школе, но усталости не чувствовали, так как школьники учились прилежно, а 

родители интересовались учёбой своих детей.  



Началось строительство новой школы. Родители, учителя и школьники в 

свободное время шли на новостройку, помогали, чем могли. Всем хотелось 

быстрее переехать в новое 

просторное здание. А в 1968 

году началось строительство 

следующей школы. И вновь 

Валентина Григорьевна 

вместе с детьми и их родителями на стройке. В школу въехали в марте 1970 года. 

Кабинетная система, большой спортзал, отдельное здание для мастерских! Только 

учись! И учились. Особенно старались пионеры. Они учились на совесть, 

шефствовали над октябрятами, были активными тимуровцами. 

Были в школе и проблемы, но учителя всегда старались находить выход из 

трудных ситуаций, поддерживали слабых, мирили поссорившихся, вселяли 

надежду в разуверившихся. В работе учителя есть важная миссия – быть 

классным руководителем. Валентина Григорьевна, как классный руководитель, 

направляла своё трудолюбие 

на то, чтобы подтвердить 

слова: «Школьные годы - 

лучшие годы жизни». 

Прививала учащимся любовь к 

родному краю, совершала 

вместе с детьми многочисленные походы, экскурсии по окрестностям посёлка. В 

походы отправлялись с ночёвкой, что особенно нравилось детям.  Окрестности 

посёлка очень красивы. Высокие горы, живописные озёра, быстрые речушки, а 

главное богатство края – лес, природа которого сказочно разнообразна. 

Валентина Григорьевна – учитель с 56-летним стажем. Её выпускники 

живут в разных странах, работают инженерами, строителями, учителями, 

врачами, воспитателями, водителями, продавцами, а один выпускник был 16 лет 

Главой города Краснотурьинска. Со многими из них она поддерживает тесную 

связь. 



Школа – это то место, куда Чеснокову 

Нину Андреевну привели жизненные 

убеждения. Тётя, которая воспитывала её, 

очень хотела, чтобы племянница поступила в 

медучилище, но Нина Андреевна втайне от 

тёти подала документы в педучилище.   

В 1957 году начала свою трудовую 

деятельность заведующей малокомплектной 

школы в посёлке Чары Серовского района. 

Жители посёлка работали на добыче живицы и могли долго рассказывать о её 

лечебных свойствах. Они учили Нину Андреевну, как использовать живицу для 

изгнания многих хворей и восстановления жизненных сил после заболеваний. 

Родители использовали живицу для поддержания здоровья детей, поэтому 

ученики не пропускали учебные занятия, старательно учились, были очень 

активными и жизнерадостными. В то время люди жили ещё бедно, только две 

семьи имели радиоприёмники. Жители посёлка сходились вместе и слушали 

радиоспектакли, новости, музыкальные передачи. 

Нина Андреевна работала в две смены, но усталости не чувствовала, потому 

что дети были послушными, а родители во всём помогали. Запомнились 

трёхместные парты, ни в одной школе таких парт Нина Андреевна больше не 

встречала. 

По настоятельному приглашению родственников Нина Андреевна через год 

уехала в Геленджик, но так и не смогла прижиться на новом месте, вернулась в 

родные края – в Серов. Направили её в посёлок Ивановск в начальную школу. 

Жила она вместе с другими учителями в комнате при школе.  

Затем Нину Андреевну перевели в посёлок Таёжный. Здесь педагоги-

стажисты с большим вниманием относились к молодым учителям. 



Нина Андреевна вышла замуж и вместе с мужем в 1964 году переехала в 

посёлок Сосновка. Жители посёлка были в основном немецкой национальности. 

Вся их жизнь была связана с лесом. Он не только обеспечивал работой, но и 

кормил – брусники, клюквы, грибов было навалом. Бурёнка тогда была почти у 

каждой семьи, общее стадо насчитывало около трёхсот коров.  

И родители, и дети очень уважительно относились к учителям. У школы 

находилась большая спортивная площадка, на ней проводились различные 

спортивные мероприятия, победители выезжали на городские соревнования и не 

раз показывали там лучшие результаты. 

Учащихся первых классов принимали в октябрята, а в третьем классе они 

становились пионерами. Сколько прекрасных октябрятских и пионерских 

мероприятий проводилось в то время. На мероприятия приглашались родители, 

представители шефствующего предприятия. 

В 1973 году Нина Андреевна окончила Курганский педагогический 

институт и стала преподавать историю. Она была одним из организаторов 

большого патриотического праздника, посвящённого образованию СССР. 

Хорошо помнит, как готовились к нему: разучивали песни и танцы народов, 

населяющих нашу огромную страну. Праздник удался на славу! Помнит, как 

совершали с учащимися поездки по местам боевой славы. Ездили в Краснодон, в 

Ворошиловград. Вернувшись домой, учащиеся выступали со своими 

сообщениями о поездках перед другими школьниками, родителями, 

общественностью. 

С 1974 по 1987 год Нина Андреевна проработала директором школы. 

Работать было легко, так как коллектив учителей был инициативным, 

энергичным. Руководство леспромхоза во всём оказывало материальную помощь. 

Любые начинания школы поддерживал и родительский комитет. 

Выйдя на пенсию, Нина Андреевна осталась в школе в качестве учителя 

истории. Её общий педагогический стаж составляет 53 года. 



 

  



Русанова Надежда Борисовна 

окончила в 1971 году Тобольский государственный 

педагогический институт имени Д. И. Менделеева. 

Приехала в родной посёлок и стала работать в 

школе учителем математики, физики и 

астрономии. Надежда Борисовна была чуть 

постарше своих учеников. Многие юноши 

засматривались на молодую учительницу, 

старались проявить себя на её уроках: блеснуть 

знаниями.  

Надежда Борисовна была классным 

руководителем в 9 классе. В её классе было 8 девочек и 22 мальчика. Было много 

общих дел, но особенно запомнились походы на природу. Зимой ходили на лыжах 

на Старую Княсьпу, весной и осенью – на Антипинское и Глухое озёра. 

Окрестности посёлка очень разнообразны: горы, леса, озёра. Ходить в походы – 

одно из любимых занятий школьников того времени. 

Надежде Борисовне запомнились пионерские сборы с горном, барабаном и 

торжественной линейкой. В День пионерии устраивались пионерские костры с 

пикниками, играми, песнями. Часто организовывались классные вечера, дни 

именинника с развлечениями и угощениями. Надежда Борисовна учила детей 

ценить дружбу, уважать старших, бережно относиться к окружающему миру. 

В 1975 году Надежда Борисовна была назначена заместителем директора по 

учебно-воспитательной работе. Нелегко быть руководителем учителей, которые в 

твои школьные годы были твоими учителями. Для тех детей, кому трудно 

давалась учёба, организовывались дополнительные занятия, проводились беседы 

с их родителями. Для отличников и хорошистов – учебные слёты и школьные 

олимпиады. 

С 1988 года Надежда Борисовна начала трудиться в качестве директора 

школы. Сосновская школа небольшая, но для посёлка она имеет огромное 



значение, так как является её культурным центром. Учителя вместе со своими 

учениками организуют праздничные мероприятия для всего посёлка, проводят 

субботники, заботятся о ветеранах и тружениках тыла. 

Дети проводят в школе 

большую часть своего 

времени: на уроках, в кружках 

и секциях, на увлекательных 

внеклассных мероприятиях.  

1 апреля 2013 года 

проведена реконструкция 

школы: к ней присоединили 

детский сад «Солнышко». 

Сейчас это одно 

образовательное учреждение и 

руководит им Надежда Борисовна. 

Чжен Виктория посвятила Надежде Борисовне своё стихотворение. 

Ты узнаешь её по улыбке, 

По шагам, по походке, по голосу. 

Пусть возраста красят морщинки, 

И вплелась седина в её волосы. 

Мы ведь любим её такой: 

Доброй, мудрой и чуточку строгой. 

И в учёбе совсем непростой 

Нам подскажет всегда и поможет. 

Говорим мы: «Спасибо за всё!» 

Нам теперь и беда не беда. 

И всё будет у нас хорошо. 

У нас есть Надежда всегда. 



Третьякова Ольга Викторовна. Когда-то юная Оля даже и не думала 

о профессии педагога. Девочке были интересны разные стороны жизни: она и 

экономистом мечтала стать, и в 

институт культуры поступить. 

Однако решающую роль в ее судьбе 

сыграл образ учителя – классной 

руководительницы Анны 

Владимировны Галингер, которую 

все зачарованно слушали на уроках, 

да и пример мамы, Эльвиры 

Александровны, воспитателя 

детского сада, повлияли на выбор. 

Поэтому в старших классах Ольга записалась на факультет будущих 

педагогов при Свердловском педагогическом институте, куда и поступила в 

дальнейшем на специальность «учитель начальных классов». 

Первые шаги в профессию она сделала в кольцовской средней школе г. 

Екатеринбурга. Конечно, на первых порах молодому специалисту всегда нелегко 

– мало знать только теорию, нужно и на практике уметь ее применить, в 

коллектив влиться, с детьми наладить контакт, грамотно и интересно 

организовать учебный процесс. Но Ольге Викторовне это удалось.  

В 1992 году переехала в г. Карпинск поближе к родителям и некоторое 

время работала в школе № 18. А когда вышла замуж, уехала в поселок Сосновка и 

продолжила свой трудовой путь в школе № 24. 

«Сельская школа, конечно, отличается от городской – здесь детей меньше, а 

педагогов не хватает, поэтому и приходится разные предметы вести», - говорит 

Ольга Викторовна. Но ей очень нравится работать в сельской школе. 

Ольга Викторовна – идейный вдохновитель и куратор совета 

старшеклассников школы, который активно организует досуг учащихся.  



Она проработала учителем начальных классов 20 лет. Дети этого возраста 

непосредственные, очень любознательные, доверчивые, искренние. Работать с 

ними, по её мнению, одно удовольствие. В каждом из них велико желание 

учиться, узнавать новое. 

Ольга Викторовна 18 лет является заместителем директора школы по 

воспитательной работе. Свою работу она строит по программе гражданско-

патриотического воспитания «Я – гражданин», в которую включены мероприятия 

по работе с детьми и молодежью на несколько лет вперед, а ключевым 

направлением является направление «Ученик – патриот и гражданин».  

В поселке 11 тружеников тыла и 1 ветеран Великой Отечественной войны, 

которым ребята помогают круглогодично: чистят дорожки от снега, приносят 

воду, складывают дрова, ремонтируют забор. Есть в школе и свои традиции: ко 

Дню Победы организуются демонстрации, митинги, праздничные концерты.  

Внеучебная жизнь учащихся очень насыщенная, каждый ребенок может 

найти себе дело по душе, а многие стараются проявить себя в нескольких 

направлениях. 

Ольга Викторовна принимает самое активное участие в общественной 

жизни поселка. Она является инициатором и организатором многих поселковых 

мероприятий. 

 



Ольга Викторовна - постоянный участник различных конкурсов. Конкурс 

«Женщина года – 2008» принес ей победу в номинации «Женщина – 

общественный деятель, защитник прав и интересов женщин». Не пропустила она 

и конкурс педагогического мастерства «Учитель года – 2010», где стала лучшей в 

номинации «Педагогическое призвание». В 2011 году стала обладателем 

призового места и гранта в областном конкурсе среди педагогических 

работников, осуществляющих патриотическое воспитание в Свердловской 

области. 

Она награждена Почетной грамотой Министерства общего и 

профессионального образования Свердловской области, Почетной грамотой 

Министерства общего и профессионального образования Российской Федерации 

и другими почётными грамотами. 

 

 



Якоби Лео Вильгельмович родился в 1939 году в 

с. Кутер Саратовской области.  

В 1941 году родители были репрессированы и 

высланы в Красноярский край. В том же году отец был 

мобилизован в трудармию на строительство 

Богословского алюминиевого завода в г. 

Краснотурьинск Свердловской области. В 1942 году в 

трудармию мобилизовали мать, её отправили в Бурятскую АССР. До 1948 года 

Лео Вильгельмович проживал с братом в Красноярском крае у бабушки. Затем 

отцу было разрешено забрать семью, и они переехали в п. Сосновка Карпинского 

района Свердловской области. 

В 1954 году Лео Вильгельмович окончил 7 классов сосновской школы и 

поступил работать учеником слесаря в 

паровозное депо, выучился на слесаря и 

помощника машиниста паровоза. 

С 1958 года по 1961 год служил в рядах 

Советской Армии.   

После увольнения в запас работал 

шофёром на вывозке леса, механиком и начальником автотранспортного цеха, 

главным механиком Вагранского леспромхоза. На каждом рабочем месте Лео 

Вильгельмович проявлял трудолюбие, дисциплинированность, ответственность. 

 



 

Его добросовестный труд был отмечен знаком «Победитель 

социалистического соревнования», юбилейной медалью «За доблестный труд» в 

честь 100-летия со дня рождения В. И. Ленина. 

С 1964 года в Вагранском леспромхозе началась круглогодовая вывозка 

хлыстов по Уральской дороге, и почётное право на  первый рейс из Шомпинского 

лесопункта было предоставлено Лео Вильгельмовичу. 

В первом квартале 1974 года транспортный цех под руководством Лео 

Вильгельмовича занял 1 место по вывозке древесины в производственном 

объединении «Серовлес», за что транспортному цеху было доверено вывезти 

миллионный кубометр древесины по «Серовлесу». 

Лео Вильгельмовичу приходилось совершать частые командировки. Он был 

на Ярославском моторном заводе, Горьковском автомобильном заводе, 

Заволжском моторном заводе, Барнаульском заводе асбестово-технических 

изделий, Кременчукском автомобильном заводе. Домой всегда возвращался с 

чувством выполненного долга. 

В 1969 году был избран депутатом Карпинского городского Совета 

народных депутатов, а в 1990 году избирается вторично. 20 лет проработал в 

сосновской участковой избирательной комиссии в качестве члена, заместителя 

председателя, председателя. 

В 1997 году Лео Вильгельмович ушёл на заслуженный отдых, но был 

отозван в связи с очень серьёзной проблемой, возникшей в Сосновке. Необходимо 



было восстановить котельную, без которой замерла бы жизнь важных объектов 

посёлка, и обратились именно к Лео Вильгельмовичу, как к человеку, 

разбирающемуся в функционировании котельных. И в этот раз он с честью 

справился с добровольно взятыми на себя обязанностями.  



Смирнов Николай Александрович родился 7 января 

1940 года в деревне Краснояр Ветлужского района 

Горьковской области. Его отец погиб в начале Великой 

Отечественной войны при обороне Бреста.  

С ранних мальчишеских лет познал Николай 

Александрович сельский труд. Он окончил семилетнюю 

школу, поступил учиться в Ветлужский лесотехнический 

техникум. После окончания техникума был направлен на 

работу в лесозаготовительное предприятие посёлка Сосьва 

Свердловской области, где работал десятником, мастером. 

В июне 1959 года был призван в Советскую Армию и служил в войсках 

Дальневосточного военного округа.  

В 1961 году после мобилизации из армии 

поступил учиться в Уральский лесотехнический 

институт на лесоинженерный факультет. В период 

учёбы в институте стал членом КПСС.  

С 1964 года начинается его трудовая 

деятельность в Вагранском леспромхозе. Работал 

мастером разделки на нижнем складе, инженером 

по технике безопасности, почти 10 лет возглавлял 

партийную организацию леспромхоза, избирался депутатом Сосновского 

сельского и Карпинского городского Советов. В 1973 году Николай 

Александрович был избран председателем исполкома Сосновского сельского 

Совета и проработал в этой должности 30 лет. 



Николай Александрович прекрасно 

знал всех жителей посёлка, как они жили, 

в чём нуждались, часто встречался с 

пенсионерами, ветеранами, оказывал им 

помощь по мере возможности.  

На заседаниях исполкома 

Сосновского сельского Совета решались 

важные вопросы, касающиеся жизни 

жителей посёлка. Например, жители посёлка Шомпа обратились к Николаю 

Александровичу с просьбой об организации горячего питания для учащихся 

восьмилетней школы. Исполком обязал руководителей Шомпинского лесопункта 

и Сосновского ОРСа обеспечить школьников горячим питанием. Николай 

Александрович направлял все свои усилия на выполнение наказов жителей 

посёлка. Они были разнообразными, но направлены на одно – улучшение труда и 

жизни односельчан. Он прекрасно помнит, как выделялся автобус для перевозки 

жителей посёлка Шомпа, как все объекты соцкультбыта переводились на водяное 

отопление, как благоустраивались улицы посёлка.  

И сегодня, находясь на заслуженном отдыхе, Николай Александрович 

интересуется жизнью односельчан, посещает поселковые праздники, верит в 

будущее посёлка.  

  

  

 

          

 

   

 



Ячменёв Николай Михайлович 

родился 4 декабря 1939 года в деревне Кашка 

Пригородного района Свердловской области. 

Окончил восьмилетнюю школу в посёлке 

Висим. В 16 лет начал свою трудовую 

деятельность в качестве обрубщика сучьев. 

Труд сучкоруба очень тяжёл: зимой - по пояс в 

снегу, летом – гнус и жара.  

В 1959 году Николай Михайлович женился, затем у него родились дети. К 

этому времени он выучился на тракториста. В посёлке Ёква Пригородного 

района, где теперь жила семья Ячменёвых, закрывается начальная школа, и семье 

пришлось искать новое место жительства.  

 

В Вагранском леспромхозе работал земляк Николая Михайловича, и 

Ячменёвы переехали в посёлок Сосновка. Николай Михайлович был принят в 

автотранспортный цех бульдозеристом. Он работал на строительстве лесных 

дорог, по которым вывозили лес.  

 



Николай Михайлович  окончил курсы 

водителей при Серовском учебном 

комбинате. В 1969 году начал работать 

водителем на вывозке леса. Работа эта 

опасная и непредсказуемая, никогда не 

знаешь, что может случиться, да и дороги 

лесные очень сложные - сплошные сопки. 

Это настоящая мужская работа! 

В 1973 году Николай Михайлович был 

переведён на должность старшего механика 

автотранспортного цеха. В его обязанности 

входило обеспечение исправного состояния 

всего подвижного состава, выпуск его на линию в соответствии с графиком, 

определение неисправностей при приёме с линии по окончании работы и 

устранение вынужденных простоев автомобилей. 

Некоторое время Николай Михайлович работал старшим механиком 

нижнего склада, членом наладочной группы, слесарем ЖКХ. 

В 1995 году он вышел на пенсию и много времени уделяет своему 

увлечению – рыбалке. На рыбалке для него важен не только результат, но и сам 

процесс рыбной ловли. И, действительно, сколько мыслей приходит в голову в 

безмятежные минуты ожидания. Николай Михайлович убеждён, что стоит один 

раз самому попробовать поймать рыбу и поймёшь, как это интересно. 

Летом он собирает ягоды и грибы. В хвойном лесу много черники, 

брусники, голубики. Лесные ягоды очень полезны, они растут в условиях 

природы и вбирают в себя натуральные питательные элементы.   

 

 



Скворцов Евгений Фёдорович родился 14 января 1939 года в селе 

Хороль Приморского края. В семье 

было 5 детей.  

Отец Евгения Фёдоровича 

отслужил 14 лет в рядах Советской 

Армии, демобилизовался в звании 

капитана. С 1947 по 1954год семья 

жила в Литве в городе Плунге. В 

послевоенные годы на территории 

прибалтийских республик СССР 

действовали неофициальные 

вооружённые группы. Эти группы выступали против советской власти, за 

восстановление государственной независимости этих республик, утраченной в 

1940 году. 

Из-за сложной обстановки в республике семья Скворцовых переезжает в 

Кировскую область. В 16 лет Евгений Фёдорович начал свою трудовую 

деятельность в качестве помощника вальщика в лесу, а затем работал вальщиком. 

Работа вальщика достаточно трудоёмкая и 

ответственная. Вальщик – основное звено в 

бригаде, от его действий зависит вся работа 

бригады, последовательность в работе, 

сплочённость трудового коллектива. Затем 

Евгений Фёдорович выучился на 

тракториста, вывозил лес из делянок. 

 



В 1959 году он женился и переехал в 

посёлок Сосновка, отслужил в армии в 

Тихоокеанском флоте.  

Евгения Фёдоровича привлекала профессия 

водителя, и он окончил курсы водителей. В 1963 

году начинает работать водителем на вывозке 

леса. Работа эта опасная и непредсказуемая, 

никогда не знаешь, что может случиться, да и 

дороги лесные очень сложные - сплошные сопки. 

Это настоящая мужская работа! 

18 лет отработал Евгений Фёдорович водителем на вывозке леса. Затем он 

окончил курсы машинистов тепловоза и в качестве машиниста тепловоза тоже 

вывозил лес. 

 

 

 



Находясь на заслуженном отдыхе, Евгений Фёдорович вместе со своей 

женой занимается огородничеством. Благодаря упорным стараниям их двор – это 

благоустроенный участок земли, приносящий им удовлетворение, радость и 

гордость. 

 

 

 



Брево Лариса Рустеновна родилась 21 декабря 1968 года в посёлке 

Сосновка Свердловской области.  

Её мама, Сеттарова Тамара Ильинична, проработала заведующей 

фельдшерско-акушерским пунктом в посёлке Княсьпа 37 лет. Мама часто брала с 

собой её на работу. Маленькой Ларисе очень нравилось наблюдать за тем, как 

мама лечила больных. Поэтому Лариса ещё в детстве точно знала, что будет 

работать в области медицины.  

В 1988 году Лариса Рустеновна окончила Краснотурьинское медицинское 

училище и по распределению оказалась в посёлке Солнечный Берёзовского 

района Свердловской области. Она была назначена заведующей фельдшерско-

акушерским пунктом и совершенно одна обслуживала два населённых пункта. 

В её обязанности входили мероприятия по оказанию первой помощи, 

осуществление санитарно-противоэпидемической и профилактической 

деятельности, выполнение лечебно-диагностических мероприятий, обеспечение 

деятельности процедурного кабинета. И со всем этим ей приходилось справляться 

в течение 5 лет.  

Муж Ларисы Рустеновны трудился на торфодобывающем предприятии, но в 

тяжёлые 90-е годы это предприятие закрылось, и муж остался без работы. 

Молодая семья решила вернуться в родные края, где Ларисе Рустеновне и её 

мужу предоставили работу. 

Лариса Рустеновна была назначена фльдшером-ординатором в 

терапевтическое отделение больницы. С 1995 по 2004 год заведовала сосновской 

участковой больницей, деятельность которой заключалась в оказании 

стационарной и амбулаторной помощи населению, а также в проведении 

комплексной санитарно-противоэпидемической и профилактической работы. С 

2005 года Лариса Рустеновна трудится в качестве заведующей  фельдшерско-

акушерским пунктом в посёлке Сосновка. 

 



 

Она считает свою профессию самой нужной и самой гуманной. Её работа – 

это борьба за жизнь и здоровье людей, и её пациенты очень благодарны ей. Они 

обращаются к ней в любое время суток. И днём, и ночью она готова оказать 

медицинскую помощь любому, кто в ней нуждается. Поднялась ли температура у 

младенца, случился ли сердечный приступ у пожилого человека, кто-то отравился 

или получил травму – всем поможет Лариса Рустеновна. Фельдшер в посёлке – 

трудная, важная и ответственная профессия. 

Радует Ларису Рустеновну то, что в настоящее время появилась 

возможность пользоваться телемедициной. Это направление медицины основано 

на использовании компьютерных и телекоммуникационных технологий для 

обмена медицинской информацией между специалистами с целью повышения 

качества диагностики и лечения конкретных пациентов. 



Лариса Рустеновна имеет опыт работы в данном направлении и считает его 

очень удобным и практичным, так как в короткий срок можно получить 

высококвалифицированную помощь. Она надеется, что дальнейшее развитие 

медицины позволит  поднять медицинское обслуживание населения на ещё более 

высокий уровень. 



Полянских Татьяна Тимофеевна родилась 6 ноября 1948 года в селе 

Заречном Бутурлиновского района Воронежской области. В 1957 году семья 

приехала в Сосновку.  

В те годы посёлок отстраивался, открылся первый детский сад, где и начала 

работать воспитателем Варвара Павловна – мама Татьяны Тимофеевны. Когда 

Татьяна Тимофеевна училась в школе, она часто бегала к маме в детский сад. Ей 

нравилось помогать маме, играть с ребятишками, заботиться о них. И она решила 

обязательно стать воспитателем. 

Татьяна Тимофеевна окончила среднюю школу, поступила в педагогическое 

училище в Тамбове и вернулась в 1969 году в Сосновку воспитателем в детский 

сад. Не всё сразу получалось, не хватало опыта, но со временем многому 

научилась. И детский сад стал её вторым домом. Она твёрдо убеждена в том, что 

детей нельзя предавать, унижать и обижать, надо хвалить от души, а верить 

безоговорочно. Она старалась планировать день детей так, чтобы у них 

появлялось желание прийти сюда завтра и послезавтра. 

В 1980 году молодому специалисту доверили возглавить коллектив 

детского учреждения. Это назначение совпало с переездом в новое здание, 

заложенное в международный год ребёнка. Татьяна Тимофеевна осуществляла 

руководство всеми видами деятельности детского сада, направляла и 

контролировала работу воспитателей, осуществляла контроль за выполнением 

программы воспитания, организовывала работу с родителями по вопросам 

воспитания детей в семье.  

Под руководством Татьяны Тимофеевны детский сад постепенно 

преображался снаружи и внутри, открывались новые группы. Она рада тому, что 

детский сад никогда не был обделён вниманием и заботой со стороны 

руководителей посёлка и руководителей головного предприятия – Вагранского 

леспромхоза.  

Очень трудными выдались 90-е годы, когда обанкротился Вагранский 

леспромхоз. У поселковой администрации не было ни малейшей возможности 



помочь детскому саду в материальном плане. На радость всем посёлок и его 

бюджетные учреждения обрели заботливых и добрых друзей в лице Волчанского 

завода товаров народного потребления. Но коллектив детского сада никак нельзя 

упрекнуть в иждивенческой позиции. 

Татьяна Тимофеевна и её сотрудники 

и сегодня проводят косметический 

ремонт: белят, красят, рисуют, клеят, 

наводят красоту и уют во всех 

уголках. 

Конечно, за последние годы 

посещаемость детского сада упала, но 

комнатам не дали пустовать: 

разместили в них зимний сад, 

русскую горницу, театральную зону, 

уголок правил дорожного движения, 

пожарной безопасности. Дети 

занимаются здесь с удовольствием. 

В настоящее время Татьяна Тимофеевна вновь работает воспитателем и 

считает главным направлением своей работы – непрерывное развитие каждого 

ребёнка.  

 
 



Жукова Галина 

Николаевна родилась 8 ноября 

1951 года в городе Карпинске. В 

семье было 6 детей. Отец и мать 

работали в объединении 

«Вахрушевуголь». 

 В 1957 году поступила в 

среднюю школу посёлка Старая Турьинка и по окончании её выбрала для 

дальнейшей учёбы профессию фельдшера. После окончания Краснотурьинского 

медучилища начала свою трудовую деятельность в качестве заведующей 

фельдшерско-акушерского пункта в посёлке Антипинский.  

В её обязанности входили мероприятия по оказанию первой медицинской 

помощи, осуществление санитарно-противоэпидемической и профилактической 

деятельности, выполнение лечебно-диагностических мероприятий, обеспечение 

деятельности процедурного кабинета. За заботу и внимание по отношению к 

местному населению ей платили уважением и доверием. 

С 1977 по 2010 год Галина Николаевна работала педиатром в посёлке 

Сосновка. 33 года она беспокоилась о здоровье детского населения посёлка. Она 

давала рекомендации по воспитанию и вскармливанию детей, оценивала их 

физическое и нервно-психическое развитие, выполняла перечень работ и услуг по 

диагностике заболевания, лечила больных детей, вела необходимую медицинскую 

документацию. И сейчас Галина Николаевна с радостной улыбкой на лице 

вспоминает годы, проведённые рядом с детьми, благодарные слова мамочек. 

Галина Николаевна с большим удовольствием участвует в мероприятиях, 

которые проходят в клубе посёлка, она поёт и читает стихи собственного 

сочинения. Вот одно из её стихотворений: 

Наш посёлок на местной карте 

Маленькой точкой обозначен на ней. 

Но живут в нём такие таланты, 



И так радуют они людей. 

Может кто-то великим станет, 

На большую сцену взойдёт, 

Будет петь, танцевать и играть, 

Но посёлок и сцену эту 

Он будет всегда вспоминать. 

Галина Николаевна очень любит бывать на природе. С радостью собирает 

грибы и ягоды и просто дышит свежим воздухом. В её дворе много различных 

растений: цветы, овощи, фруктовые деревья. За всем этим она ухаживает с 

необыкновенным трудолюбием. 

С 2004 по 2014 год Галина Николаевна работала заведующей отделением 

временного проживания. Под её руководством пансионат превратился в уютный 

дом для людей, попавших в трудную жизненную ситуации. В пансионате 

располагался тренажёрный зал душевая кабина, имелся большой телевизор, 

музыкальный центр. 

 

Галина Николаевна, чтобы украсить жизнь проживающих, устраивала для 

них посиделки с песнями и плясками, приглашала школьников и местные 

вокальные группы с концертами.  Ей удалось сплотить коллектив работников 

пансионата, который считал своей первоочередной задачей – создание домашней 

атмосферы в государственном учреждении. В 2008 году пансионат попал в 



четвёрку лучших пансионатов 

Свердловской области, 

проживающие с неохотой покидали 

его. 

В настоящее время Галина 

Николаевна трудится в качестве 

специалиста Комплексного центра 

социального обслуживания 

населения города Карпинска. Она 

являлась одним из организаторов 

прекрасного праздника в День 

семьи, любви и верности, который 

пришёлся по душе всем её 

односельчанам. 



Живёт в нашем посёлке необычный и интересный человек – Артур 

Вильгельмович Якоби. И что же в нём такого необычного? Да всё! Всё в нём 

необычно для представителя «пятидесятых».  

Родился он в семье 

переселенцев из Поволжья. 

Семья Якоби жила небогато, но 

достойно, четверых сыновей и 

дочку воспитали людьми 

порядочными и трудолюбивыми.  

По окончании восьмилетки 

Артур поступил в Талицкий 

лесотехникум, затем отдал 

воинский долг стране, демобилизовавшись, уехал в Якутск. В Якутске проработал 

15 лет на судоремонтном заводе, закончив попутно Институт водного транспорта.  

В 38 лет переехал с семьёй в Ростов-на-Дону, работал на промышленных 

предприятиях. 

 В «лихие 90-е» принимает решение уйти в торговый флот, устроиться на 

сухогруз. Нужно было содержать семью, учить детей. Так он стал ходить в море. 

Сначала мотористом, потом и механиком. Избороздил всё Средиземноморье, 

Балтику и Чёрное море, был в Швеции, Норвегии, Турции, Италии, Испании, 

Израиле. 

 Подошёл пенсионный возраст, Артур Вильгельмович переезжает на Родину 

– в Сосновку. Жилья, кроме развалившейся половины двухквартирного дома, не 

было. Но он не испугался, увидев своё будущее жильё. Начал постепенно 

отстраивать эту квартиру. Помогали и братья, благо, отец научил сыновей не 

бояться никакой работы. А баню Артур Вильгельмович строил сам. Красивая 

получилась банька, аккуратная. 

Артур Вильгельмович пристрастился к резьбе по дереву. Наличники на его 

окнах, на окнах дома брата играют сложными узорами. Стены комнаты украшают 

вырезанные им панно. 



Свои изделия он выставлял в местном клубе, дарит их родственникам и 

близким людям. Резьба по дереву доставляет ему радость и удовольствие, 

поэтому появляются всё новые и новые планы. Живёт он, счастливый от того, что 

много в жизни повидал, пережил, испытал. Но человеческих ценностей не 

растерял – любовь к малой родине сохранил на всю жизнь.  


